

Evitarán paso de armas a subversión salvadoreña

Washington, marzo 13 (UPI). Los esfuerzos por evitar el paso de armas hacia El Salvador serán incrementados, informó hoy Thomas Enders experto del Departamento de Estado norteamericano en Asuntos Latinoamericanos.

Enders, Secretario Asistente de Estado de Asuntos Interamericanos, dijo que las armas extranjeras para los insurgentes salvadoreños llegan "por aire, mar y tierra".

Enders añadió que El Salvador "es ayudado y ha sido ayudado a evitar gran parte del paso de armas, y va a ser ayudado mucho más en ese aspecto".

Enders no quiso profundizar mucho sobre esa clase

de ayuda durante una entrevista televisada por la cadena Cable News Network "pues se pone en ventaja a las personas que intentan pasar las armas".

Añadió que "es mucho lo que se ha hecho sobre esto, en ocasiones con éxito. Hay flujos. Lo que sucede es que se detiene en una parte y entran por otra. Hay que estar en movimiento tras de ellos".

Enders señaló que no cree que la situación en El Salvador "llegue al punto en que se requiera" que tropas de combate estadounidenses tengan que ser enviadas a ese país".

Pasa a la página 24

En Italia condenan la actitud de sandinistas

Roma, marzo 13 (AP). Un centenar de parlamentarios italianos pidió hoy la suspensión de ayuda directa al gobierno de Nicaragua, alegando que las autoridades sandinistas han demostrado "una actitud contraria a la pacificación y al desarrollo democrático interno".

La petición, contenida en una interpelación firmada por diputados demócrata-cristianos, liberales, social-demócratas y republicanos, alude asimismo a "la detención de muchos exponentes democráticos" en ese país centroamericano.

El documento propone que Italia canalice la ayuda a Nicaragua a través de organismos internacionales que supervisen su distribución "al pueblo de Nicaragua".

Grave escasez de medicinas hay en Norte de México

Mexicali, México, marzo 13 (UPI). La escasez de medicinas en las ciudades fronterizas de Mexicali y Tijuana, ha llegado a ser crítica, informaron las autoridades mexicanas.

Varios hospitales se han quejado que la escasez que va desde vendajes hasta antibióticos y culpan de la situación la crisis que atraviesa el país.

Se informó que el gobernador del estado de Baja California, Roberto de la Madrid, sostiene conversaciones con autoridades de la ciudad de México para solucionar el problema de la escasez.

La petición fue presentada luego de la "confirmación de parte de las autoridades sandinistas, durante la visita del Papa Juan Pablo II, de una voluntad contraria a la pacificación y al desarrollo democrático interno en sus relaciones con otros países".

"Esas actitudes son extrañas al espíritu de cooperación internacional, que alienta la política italiana hacia países en vías de desarrollo", dice el documento.

Otro funcionario de PEMEX preso por corrupción

México, marzo 13 (UPI). Uno de los once autores del escandaloso fraude por 28 millones de dólares cometido en 1978 a Petróleos Mexicanos, fue detenido, informó hoy un vocero de la Procuraduría General de la República.

Eduardo Barreda Rodríguez, ex subgerente de requisiciones de PEMEX, acusado junto con otros nueve ex funcionarios del monopolio oficial petrolero y un empresario estadounidense, fue detenido ayer, informó el juez Jesús Arzate.

El fraude consistió en alteraciones de precios reales de equipo petrolero durante 1978 y 1979 en el que está vinculado el estadounidense Donald Crawford, propietario de la compañía "Crawford Enterprises", dijo el vocero de la PGR.

Máximo número de crímenes hay hoy en Gran Bretaña

Londres, marzo 13 (AP). El número de crímenes en Gran Bretaña ha alcanzado niveles sin precedentes, según indican estadísticas anuales a ser publicadas esta semana, dijo hoy el semanario "The Sunday Mail".

Más de tres millones de ofensas consideradas crímenes graves fueron cometidos el año pasado, tales como actos de violencia, robos, estafas y robos, agregó la versión.

Las estadísticas señalan que en el país se comete un crimen grave casi cada 10 segundos, y que en 1982 hubo alrededor de 900,000 robos, o sea un incremento del 10 por ciento respecto al año previo. Además, la tasa de hallazgo de culpables va en disminución, se indicó.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BUSCAN SOBREVIVIENTES. Lanzhou, China, Mar. 13 (AP). Tropas del ejército chino, continúan hoy buscando sobrevivientes entre los escombros de un desprendimiento de tierra y rocas que sepultó a más de 270 personas el lunes, en la provincia septentrional china de Gansu.

Otro "Vietnam" en C.A. no permitirán los E.U.A.

Tegucigalpa, marzo 13 (AP). El embajador de Estados Unidos, John Dimitri Negroponte dijo hoy que su país no permitirá el surgimiento de un nuevo Vietnam en América Central.

"Mi país ha descartado la vietnamización del área porque está apoyando con toda sinceridad y entereza los procesos democráticos de la región", dijo el diplomático.

Sostuvo que Estados Uni-

dos "está empeñado inicialmente en mantener la ayuda militar a El Salvador, con el objetivo fundamental de que esa nación se salve y no caiga en poder de la guerrilla".

"En ello radica la pre-ocupación del presidente Ronald Reagan, que ha declarado públicamente que si El Salvador cae el peligro izquierdista se extenderá a Guatemala, Honduras y Costa Rica", dijo Negroponte.

Juicio por asesinatos de salvadoreños anulan

Richmond, Estados Unidos, marzo 13 (UPI). Una sollozante miembro del jurado se retiró hoy del salón de deliberaciones gritando que no podía hallar culpable del cargo de asesinato a un supuesto contrabandista de documentos y el juez anuló el juicio.

Juan Ramón Ortiz, de 25 años, había sido acusado del asesinato del salvadoreño Román Tercios, de 16 años.

Tercios fue uno de cuatro salvadoreños cuyos cadáveres, con las manos atadas tras la espalda, fueron hallados el pasado 16 de julio en las orillas del río Brazos, cerca de Richmond, Texas, unos 50 kilómetros al sudoeste de Houston. Todos fueron asesinados de un balazo en la cabeza.

El fiscal Bernie Hobson dijo que la anulación del

Pasa a la página 24

Unidad de Iglesia C.A. necesaria para la paz

Puerto Príncipe, marzo 13 (UPI). El presidente del Consejo Episcopal Latinoamericano, Alfonso López Trujillo, advirtió hoy que la iglesia tiene que rehacer todo un tejido de unidad para eliminar escisiones y radicalizaciones, como un camino para que retorne la paz en Centroamérica.

El cardenal colombiano, que se encuentra en esta capital presidiendo los trabajos de la XIX Asamblea

Ordinaria del CELAM, considera que no existe movimiento para una división dentro de la iglesia, porque ésta tiene o debe tener una opción evangélica.

El prelado —que opinó que uno de los problemas de América Latina es el de la seguridad nacional— dijo que sobre la llamada "iglesia popular" se harían estudios más profundos, aunque cree que

Pasa a la página 24

Llamada iglesia popular condenada por CELAM

Puerto Príncipe, Haití, marzo 13 (AP). El presidente del Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM), cardenal Alfonso López Trujillo, concenó hoy a la llamada "iglesia popular".

Se trata de grupos evidentemente más orientados por la ideología que por la religiosidad", dijo en una entrevista durante una pausa de las deliberaciones de la XIV Asamblea

Ordinaria del CELAM. López Trujillo dijo que la iglesia tenía que "estudiar más profundamente" la situación. La llamada iglesia popular ha sostenido situaciones de enfrentamiento más o menos abierto con la iglesia oficial, y tiene el apoyo del gobierno de Nicaragua.

El cardenal López Trujillo, comentó que "los acontecimientos de Nicaragua"

Pasa a la página 24



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DURANTE EXHIBICION. Milán, Mar. 13 (AP). La actriz Jacqueline Bisset, acompañada por el bailarín ruso exiliado, Alexander Gudounov, durante la exhibición de modas de la nueva colección de Basile. Se realiza la exhibición en el famoso Teatro de la Scala de Milán.

En completo desacuerdo concluyen No Alineados

Nueva Delhi, marzo 13 (UPI). La tempestuosa Séptima Conferencia de las Naciones no Alineadas, concluyó hoy en pleno desacuerdo, aunque con una nota de moderación formulada por su nueva dirigente, la primera ministra india, Indira Gandhi.

Después que durante seis días las 101 naciones del movimiento criticaron a Estados Unidos en varios temas, la señora Gandhi dijo en una conferencia de prensa que la India mantiene "buenas relaciones" con Washington.

"Pero ello no significa que aprobemos todas sus acciones", advirtió la primera ministra, que precedió sus comentarios declarando que la reunión fue un completo éxito.

La reunión terminó hoy después de atacar a Estados Unidos por su presunta

intromisión en el Medio Oriente y exigió la formación de un "tribunal de crímenes de guerra", para investigar las acciones de Israel en el Líbano.

Al mismo tiempo, el informe político de la conferencia deploró la intervención extranjera en Afganistán, aunque sin mencionar a la Unión Soviética, que en la actualidad tiene más de 105,000 soldados estacionados en ese país.

La conferencia fue prolongada un día más por no poder llegar a un acuerdo sobre la forma de terminar la guerra entre Irán e Irak, ambos miembros del movimiento. Los reunidos tampoco pudieron ponerse de acuerdo sobre el escenario de la próxima reunión, que tendrá lugar dentro de tres años.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PROTESTAN POR DESPIDOS. Estrasburgo, Mar. 13 (AP). Policías franceses amenazan con sus armas a un grupo de trabajadores que han bloqueado con palas mecánicas, el puente que une a Francia con Alemania

Occidental. Los trabajadores protestan por el despido injustificado de 360 trabajadores de una planta de procesado de celulosa. El gobierno francés enfrenta problemas laborales desde las últimas semanas.